



# «Los jóvenes de esta región saben que la solidaridad transforma el mundo»

## José Manuel Fernández Santiago presidente de las Cortes

«Con Asignatura Milenio, muchos universitarios son más conscientes de los problemas del planeta», asegura

■ R. ALONSO

VALLADOLID. Erradicar la pobreza extrema y el hambre, y luchar por la igualdad entre sexos y la autonomía de la mujer son dos de los objetivos del Milenio que centran la tercera edición de Asignatura Milenio. Organizado por nortecastilla.es y con la colaboración de las universidades públicas de la comunidad, este concurso universitario ha contado desde su primera edición con el apoyo y patrocinio de las Cortes, que preside desde el 2003 el abulense José Manuel Fernández Santiago.

—¿Cómo valoraría la situación del camino hacia la igualdad en Castilla y León?

—El siglo XXI será conocido como el de la igualdad entre hombres y mujeres. La incorporación de la mujer a los medios de producción alcanza, por fin, normalidad y Castilla y León no va a ser ajena a esta necesaria conquista. Para lograrla, la Ley 1/2003 de Igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres en Castilla y León establece el marco normativo e implementa un conjunto muy amplio de medidas para lograr el objetivo último de lograr una sociedad en la que no quepa



El presidente de las Cortes, José Manuel Fernández Santiago. ■ ICAL

### ASIGNATURA MILENIO

► ¿Dónde apuntarse? En la web [www.asignaturamilenio.com](http://www.asignaturamilenio.com)

► ¿Cuáles son los premios? Un viaje a Londres de cinco días de duración para todos los miembros del equipo, videoconsolas y mini portátil.

► Regalo especial. Los diez primeros equipos que se inscriban en el concurso tendrán un punto adicional.

ninguna discriminación por razón de sexo.

—¿Y cómo afecta el hambre y la pobreza a la población de la comunidad?

—Siempre he consultado los datos que el informe de Cáritas, uno de los más completos sobre la pobreza en España, arroja sobre la pobreza severa en el suroeste de nuestra comunidad autónoma. Realmente, el dato ha evolucionado de forma muy favorable en los últimos años. De todas formas, la gravísima situación económica que atraviesa nuestro país en los últimos años vuelve a poner el énfasis sobre pobreza que sufren algunas personas o familias que, no obstante, se pueden acoger a una red de ayudas sociales que la Junta ha creado en los últimos años de manera eficaz y fecunda.

—¿Cómo puede la educación contribuir para erradicar estos problemas?

—En estos momentos, la educación juega un papel fundamental para erradicar la pobreza y para proveer de igualdad de oportunidades a la ciudadanía. La educación debe ser un pilar fundamental para garantizar el desarrollo futuro. En Castilla y León podemos estar orgullosos de la educación que se imparte en las aulas, pues los últimos datos del Informe Pisa sitúan a nuestra comunidad como una de las mejores de España.

—¿Cómo describiría a la comunidad universitaria de Castilla y León; están comprometidos con las causas sociales?

—Creo que los jóvenes universitarios entienden que la solidaridad es la mayor fuerza transformadora del mundo; que es una creencia positiva, quizá la más innovadora y noble. Una creencia propia de nuestro tiempo, que ha alcanzado plena vigencia en los últimos decenios entre la comunidad universitaria. —Se trata de la tercera edición de Asignatura Milenio. ¿Qué valoración de participación y resultados haría hasta el momento?

—Gracias a este concurso, muchos alumnos de nuestras Universidades son más conscientes no solo de los grandes problemas que afectan a millones de personas en todo el planeta, sino también de sus propias posibilidades para contribuir a su solución.

—¿Qué ha sido lo que más le ha impresionado del concurso?

—Me ha parecido muy interesante ver cómo los concursantes trabajan en equipo, buscan soluciones desde la imaginación y la creatividad y aplican valores intemporales como la solidaridad y la justicia.

### LA OPINIÓN DE LOS CUATRO RECTORES DE LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS DE LA COMUNIDAD

Alfonso Murillo, rector de la Universidad de Burgos

«Hay que integrar la cooperación»

«Me consta que existe un notable sentido de la responsabilidad en las universidades de Castilla y León. Puedo garantizar que en la UBU existe un firme compromiso institucional, no solo adhiriéndose al Código de Conducta de las universidades españolas en materia de Cooperación al Desarrollo, sino asumiendo cuantas iniciativas sean necesarias. Nuestro objetivo no es solamente concienciar a la comunidad universitaria sino integrar la cooperación como una actividad académica más».



José A. Hermida, rector de la Universidad de León

«El cambio se crea en las aulas»

«La juventud es consciente de los grandes problemas que aquejan a la humanidad. Siempre he mantenido que nuestros jóvenes son tremendamente solidarios y lo vemos a través del voluntariado del día a día o como respuesta inmediata ante las catástrofes en algún punto del planeta. La sociedad del mañana es la que se está formando actualmente en los distintos niveles educativos. Por tanto, si queremos una sociedad en la que mujeres y hombres tengan el mismo trato y las mismas oportunidades eso lo debemos hacer visible desde las aulas».



Daniel Fernández, rector de la Universidad de Salamanca

«Con la educación se llega al respeto»

«La educación es fundamental para conseguir una sociedad más igualitaria. Solo desde la educación es posible comprender la importancia del respeto hacia el prójimo y la tolerancia. Ambas cuestiones están muy vinculadas al civismo y la convivencia, elementos imprescindibles para lograr una sociedad igualitaria. Nuestros jóvenes tienen muy presentes los problemas sociales que les rodean y una prueba de ello es el éxito de iniciativas como el Euro Solidario que cada año ponemos en marcha desde la Universidad».



Marcos Sacristán, rector de la Universidad de Valladolid

«Hay compromiso, pero aún falta más»

«El compromiso de los jóvenes con la sociedad es muy alto aunque no es suficiente, siempre se puede hacer más. En nuestra universidad son habituales las conferencias, jornadas, debates y exposiciones dedicadas a estos temas y tenemos algunas estructuras estables como la Oficina de Cooperación y Solidaridad y la Asociación de Voluntariado que nos ayudan a difundir estos asuntos. El concurso les da una buena oportunidad para concienciarse, recogiendo información e implementando sus ideas con imaginación».

